



ROZONES

Tour prohibido de consentidos en Campeche

Molestia y mucha indignación, nos comentan, ha generado en Campeche el que funcionarios y parientes de integrantes del gobierno de Layda Sansores se saltaran las reglas y llevaran a cabo un “tour exclusivo nocturno” en la zona arqueológica de Kalakmul. Los involucrados son el vicefiscal **Arturo Bravo** —quien es hijo de la jefa de la policía estatal, **Marcela Muñoz**, una de las más consentidas por la gobernadora—, la esposa de éste, **Andrea Sadek** —que es hija de la directora del Instituto de la Mujer— y una *influencer* que se identifica como **Pawi Huerta**. El caso brincó a la opinión pública porque fue subido a las benditas redes por los propios protagonistas de la falta, y ante los reclamos que generó, retirado. El Instituto Nacional de Antropología e Historia ya salió a aclarar que no había concedido ningún permiso para ingresar al sitio patrimonial en horarios no permitidos. ¿Dirá algo Layda? Pendientes.

Resultados tangibles

En un contexto de desafíos a la seguridad en Guerrero, la gestión de **Zipacná Torres** en la Fiscalía General del Estado ha marcado un antes y un después en el combate a la impunidad, nos hacen ver. Ejemplo de ello fue la detención en un operativo conjunto entre fuerzas locales —SSP— y federales —Defensa, Guardia Nacional, Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana— de tres personas en Acapulco, vinculadas con la presunta detonación de un artefacto artesanal explosivo que causó la muerte de una mujer y un hombre. La rapidez con la que se localizó a los presuntos responsables y se logró su detención en la colonia Cayaco refleja que hay efectividad en la estrategia coordinada de seguridad. Por lo pronto, los tres detenidos ya están a disposición del Ministerio Público, y las investigaciones continúan para que los hechos no queden impunes. Relevante, pues, el compromiso de llevar a cabo acciones coordinadas, rápidas y eficaces en favor de los ciudadanos en Guerrero.

Ollamani y el acuerdo América-Adidas

Siguen sonando los ecos del festejo del primer aniversario de Ollamani, compañía integrada por el Club América, Estadio Azteca, PlayCity e Intermex, la cual cotiza en el mercado bursátil con la acción “Águilas”. Y es que en ese marco fue Emilio Azcárraga quien anunció que a partir de julio de 2025, Adidas será el patrocinador del equipo en todas sus categorías. Es sabido que esa marca viste en la actualidad a equipos como el Real Madrid, el Bayern Munich o la Juventus. Ahora sumará a su lista al actual tricampeón de la Liga MX. ¿Y en qué radica la importancia del anuncio? Bueno, pues que se trata del contrato de mayor valor económico en la historia del Club América, que impactará de manera positiva en las finanzas de Ollamani. Además, la alianza garantizará una mayor distribución y una línea más completa de productos disponibles para los fanáticos de las Águilas en México y en Estados Unidos, se informó.



Enredo tras visita al Papa

Se quedó corto para ser escándalo el tema de la imagen del diputado morenista **Pedro Haces** con el **papa Francisco** en la que eliminó a dos legisladoras y a una funcionaria que estuvieron en la misma audiencia. Lo que sigue generando ruido es el caso de una de las personas borradas de la foto: la Directora de la Unidad de Asuntos Internacionales de la Cámara de Diputados, **Cristal Pelayo**. Y es que luego de que el creador de contenido Vampipe revelara que ésta estuvo en Roma con su novio y su hermana, ella misma ha salido a confirmarlo, aunque, para tratar de minimizar el escándalo ha dicho que ni sus acompañantes ni ella usaron recursos públicos. Pero resulta que un posicionamiento que ella misma publicó señala dos cosas que chocan: que pidió licencia a la Cámara, pero que acudió al Vaticano como directora de la Unidad de Asuntos Internacionales. Y ahí está el origen de todo: en el viaje fue difusa la línea que separa lo personal de lo público. Y eso seguirá generando muchas dudas.

“Normalización” del saludo tipo nazi

Y si generó sorpresa e indignación que primero el empresario **Elon Musk**, y luego el exasesor de **Donald Trump**, **Steve Bannon**, hicieran el saludo tipo nazi, lo ha hecho más el que lo repitiera **Eduardo Verástegui**, actor y representante de la ultraderecha en nuestro país durante la Conferencia de Acción Política Conservadora que tiene lugar en Estados Unidos. Este último, se ha informado, también repitió las palabras “luchen, luchen, luchen” —recordando lo que hizo Trump el día que resultó herido de un tiro en la oreja—. Verástegui quiso ser candidato presidencial independiente en las elecciones pasadas y recientemente inscribió a su agrupación, Movimiento Viva México, en la lista de interesadas en convertirse en partidos políticos. A propósito de la acción de Bannon, en EU organizaciones que se dedican a vigilar los actos de antisemitismo prendieron las alertas sobre la normalización de ese tipo de comportamientos. No debería ser tan distinto aquí. De nuevo: mucho ojo.

Simulacros de balaceras en Tabasco

Y es en Villahermosa, Tabasco, donde ante la falta de respuesta de las autoridades, en las mismas escuelas tomaron la decisión de aplicar protocolos especiales de seguridad. Para ese fin es que llevan a cabo simulacros de respuesta ante eventuales ataques armados. Todo se deriva de que en varios planteles en semanas pasadas criminales dejaron mensajes amenazantes en los que pedían la desconexión de cámaras de vigilancia. En la entidad que gobierna el morenista **Javier May** la cifra de homicidios ha ido al alza. Además, en su más reciente medición de percepción de seguridad, esa ciudad se ubicó como la peor a nivel nacional, desplazando incluso a otra que llevaba meses en esa posición: Fresnillo, Zacatecas. En Tabasco, la iniciativa de profesores, padres y alumnos da cuenta de que el gobierno local se está quedando corto en su tarea de dar seguridad.